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Fiscal niega colaboración sustancial Said versus Said lldsa a la Suprem 
a ejecutivos de LarrainVial 9 p 

El empresario Jorge Said Yarur presentó un recurso de 
A pesar de que han declarado en más de una ocasión, el equipo cas; 
de la fiscalía que investiga el caso Factop/Audio negó hoy que disputa marcaria que sostiene con su sobrino, el presi- 
Manuel Bulnes y Felipe Porzio, ambos socios y exejecutivos de dente de Parque Arauco, Salvador Said Somavia. 
LarrainVial, hayan colaborado sustancialmente en la causa. El La acción se produce luego de que Salvador Said se 
primero entregó su teléfono voluntariamente, pero afirmó que lo 4 — impusiera en un fallo de primera instancia en el Tribunal 
cambia cada seis meses, por lo que su contenido podría tener de Propiedad Industrial. 
poco valor investigativo. "Grupo Said no constituye una marca propiamente 
Ello se discutió hoy en la octava audiencia de formalización, don- y no se encuentra inscrita como tal y no reúne lo: 

ión ante la Corte Suprema en el marco de una 

de se argumenta a favor y en contra de las medidas cautelares tos para ser considerada tampoco una marca extrarre- 
para ambos, además de las que se piden para hermanos Antonio :one un escrito de Guillermo GiuglianoJara- 
y Álvaro Jalaff. Said Yarur. 

gistral", 
MEMENTO hi millo, abogado 

  

Hoy en la mañana, la Superintendencia de Elec- 
tricidad y Combustibles (SEC) anunció una multa 
históricamente alta contra Enel Distribución por 
un total de 280.000 UTM, es decir, unos $18.880 
millones, equivalente a casi US$19 millones. La 
cifra se da luego de que la SEC, explica el orga- 
nismo, “comprobara que Enel infringió cuatro 
ámbitos de la normativa eléctrica, en medio de 
los cortes de luz que afectaron a la Región 
Metropolitana en agosto de 2024”. 
El 1de agosto del año pasado, un fuerte sistema 
frontal causó la caída de árboles y postes en la 
Región Metropolitana, dejando a aproximada- 
mente 750 mil hogares sin suministro eléctrico. 
La situación se fue agravando en los días si- 
guientes, mientras el servicio en diversas comu- 
nas se mantuvieron cortados. 
“El organismo fiscalizador llegó al convencimien- 
to técnico-jurídico, que la empresa Enel incum- 
plió cuatro aspectos normativos, siendo el pri- 
mero la falta de mantención a sus instalaciones, 
hecho que habría incidido en el alto nivel de 
afectación de los cortes. En segundo término, 
está la demora en la reposición del servicio, lo 
que se tradujo en cortes prolongados, algunos 
de los cuales se extendieron hasta por más de 15 

    

   

              

   
   
   
   
   
    

   
   

  

    

    
    
   
   
   
   
    

   
   
   
    
   
   
   
   

   

Víctor Tavera, 
gerente general 
de Enel 
Distribución. 

días”, explica la SEC sobre la multa. 
“Cabe señalar que además se encuentra pendien- 
te un proceso sancionatorio vinculado a infraccio- 
nes a la Ley de pacientes electrodependientes, 
investigación que continúa en desarrollo y cuyos 
resultados se darán a conocer apenas finalice 
este proceso”, agrega el regulador. 
La multa de $18.880 millones es significativa, 
considerando por ejemplo que a septiembre de 
2024 (última cifra informada a la CMF) Enel Distri- 
bución informó pérdidas por $488 millones. En el 
mismo periodo, pero de 2023, la empresa ganó 
$8.476 millones. 
De todas formas, la sanción es apelable por Enel 
en distintas instancias. Al cierre de esta edición, la 
empresa aún no había sido informada de la multa. 

Pacheco: Nunca me he 

    

   

  

juntado con Ponce Lerou 

Una áspera sesión en la Comisión 
Investigadora de la Cámara sobre el 
acuerdo entre Codelco y SQM en- 
frentó el presidente de la minera 
estatal, Máximo Pacheco. 
Durante su intervención, el titular de 
la minera expuso que "Codelco con- 
trató a Morgan Stanley y SQM contra- 
tó a su banco", con el objetivo de 
definir las mejores condiciones eco- 
nómicas del acuerdo. Tras estas 
declaraciones, el presidente de la 
comisión, el diputado Cristián Tapia 
(PPD), solicitó que se transparentara 
el cobro por la asesoría de Morgan 
Stanley y, además, el contrato relacio- 
nado. 
Pacheco accedió a lo primero, pero 
rechazó la segunda solicitud, argu- 
mentando la existencia de una cláu- 
sula de confidencialidad. 
"Codelco no es una empresa privada 
para tener secretismo. Son recursos 
del Estado", replicó Tapia. A esto, el 
exministro de Energía respondió que 
Codelco opera como una sociedad 
anónima gracias a su Ley de Gobier- 
no Corporativo. 
Posteriormente, Tapia cuestionó el 
acuerdo con SQM, especificamente 
debido a la presencia de Julio Ponce 
Lerou entre sus accionistas. En res- 
puesta, Pacheco aclaró que su con- 
traparte en la negociación es el ge- 
rente general de SQM, Ricardo Ra- 

    

Máximo Pacheco, presidente 
de Codelco. 
mos, y no los accionistas de la 
empresa. 
"Y si usted me pregunta si me he 
reunido con Ponce Lerou, no, nunca 
me he reunido con él", replicó. 
La comisión también interrogó a 
Codelco sobre si estaban al tanto 
de la investigación de la Securities 
and Exchange Commission (SEC) 
por presuntas violaciones a la ley 
anticorrupción que involucran a 

SQM en EE.UU. Pacheco aseguró 
que han seguido de cerca la situa- 
ción y que SQM ha informado de 
manera transparente sobre ello en 
su memoria. 
"Y hasta ahora, no ha habido ningún 
antecedente que nos haga pensar 
que aquí hay alguna falta", senten- 
ció el titular de Codelco.    

Trump II y los 
Mercados Financieros 
Patricio Jaramillo. Economista y Director 

de Riesgo Financiero de PwC Chile. 

  

La asunción de Donald Trump ya deja 
huellas en los mercados financieros globa- 

les que empíricamente tienden a sobrerre- 

accionar en el corto plazo. Hasta ahora los 
resultados han sido mixtos, reflejando la 

naturaleza incierta de las políticas que im- 
pulsará su segunda administración. 

Se ha observado un debilitamiento 
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global del dólar frente a las dudas sobre la 
estabilidad económica estadounidense y los 
temores a posibles políticas proteccionistas. 

Monedas como el peso mexicano y dólar ca- 
nadiense tocaron mínimos en varios años 

afectados por las propuestas arancelarias. 

EL IPSA se ha mantenido estable, al 
igual que las bolsas europeas, mientras Ja- 
pón muestra cierto optimismo posiblemente 
por la esperanza de que Trump favorezca las 

exportaciones asiáticas. Las criptomonedas, 
en tanto, han sido las grandes favorecidas, 

alcanzando máximos históricos, consoli- 
dándose como activos atractivos frente a la 
volatilidad de los mercados tradicionales. 

Ahora bien, clave será su política inter- 
nacional respecto de Medio Oriente que 
puede influir en el mercado del petróleo; o 
su nueva guerra fría con China que podría 
tener implicancias para las cadenas de su- 
ministros globales. Asimismo, las expecta- 
tivas de un aumento de la deuda pública, 
además de la imposición de aranceles a 

México, Canadá y China (entre el 10% y 
25%) podrían afectar el comercio interna- 
cional e introducir presiones inflaciona- 
rias, impulsando al alza las tasas de interés. 

Así, los primeros 100 días serán clave y 
abre una etapa de desafíos y oportunidades 
para los mercados financieros globales.
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